

2025年3月8日

【日本学術会議からのお知らせ】

日本電気泳動学会会員の皆様

当学会は日本学術会議協力学術研究団体です。今般、日本学術会議会長談話「日本学術会議法案について」が発せられましたので、下記のとおりご連絡いたします。

日本学術会議会長談話
「日本学術会議法案について」

日本学術会議の法人化に関しては、2月27日に公表した会長談話「日本学術会議の法人化に関する法案の検討状況について」（以下「前回談話」という。）で記載したように、現在検討中の法案は日本学術会議の懸念を払拭するものとはなっていないことを指摘したところです。また、前回談話においては、日本学術会議総会における議論の前提として、法案全体を早急に公開することを求めること、日本学術会議のより良い役割発揮のためには、政府と日本学術会議の相互の信頼関係が重要であることを改めて述べるとともに、法案作成過程で日本学術会議が懸念する点の払拭が図られることを強く望むことを表明しました。

しかしながら、本日、政府は、日本学術会議を法人化するための「日本学術会議法案」を閣議決定しました。これまで日本学術会議が自主性・独立性の観点から指摘してきた懸念が払拭されていない中で法案の閣議決定が行われたことについては遺憾です。

「日本学術会議憲章」に謳っているように、科学者は、人類遺産である公共的な知的資産を継承し、その基礎の上に新たな知識の発見や技術の開発によって公共の福祉の増進に寄与するとともに、地球環境と人類社会の調和ある平和的な発展に貢献することを社会から負託されている存在です。日本学術会議が、ナショナルアカデミーとしてこの負託に応え、科学者の代表機関として我が国の福祉の増進、社会の発展のために健全にその役割を発揮するためには、まず、日本学術会議の活動の自主性・独立性を確保した上で、科学的助言（提言等）の審議、国

際活動、科学に関する普及等の活動に取り組まなければなりません。

そのため、今後、日本学術会議は、本日閣議決定された法案について、日本学術会議の懸念している自主性・独立性の確保等について改めてしっかりと検証を行い、また、内閣府に対しては、法案に関する日本学術会議の懸念に対しての理解を明らかにされることを強く望みます。そして、法案に関する検証の内容を踏まえて、日本学術会議総会において対応を検討することといたします。

令和7年3月7日

日本学術会議会長 光石 衛

また、昨日、「日本学術会議法案」が閣議決定され、以下のとおり内閣府のウェブページに掲載されていますので、お送りいたします。

<https://www.cao.go.jp/houan/217/index.html>

ホームページ： [日本学術振興会 育志賞 | 日本学術振興会 \(jsps.go.jp\)](https://www.jsps.go.jp)

企業会員製品情報



ディスポーザブル
メンブレンフィルターユニット

メンブレンフィルター

器具乾燥器

蒸留水製造装置

アドバンテック東洋株式会社
〒100-0011 東京都千代田区内幸町 2-2-3
TEL (03) 5521-2160 FAX (03) 5521-2172
URL : <https://www.advantec.co.jp/>

この他にもさまざまな製品を取り揃えております。ホームページはこちら →

日本電気泳動学会企業会員

アドバンテック東洋 (株)	コスモ・バイオ (株)	ナカライテスク (株)
(株) ナード研究所	日本エイドー (株)	バイオ・ラッド ラボラトリーズ(株)
(株) ヘレナ研究所	富士フイルム和光純薬 (株)	(株)クリムゾン インタラクティブ ジャパン

【日本電気泳動学会電子メール通信】は、日本電気泳動学会会員の皆様に配信しています。

【日本電気泳動学会電子メール通信】に対するご意見をメールにてお寄せ下さい。

ご意見を【日本電気泳動学会電子メール通信】に掲載希望の場合はその旨お知らせ下さい。

【アドレス変更/配信中止】【ご質問・お問い合わせ】は、本会事務局 (secretariat@jes1950.jp)
宛にお願いいたします。